

# 上川地方本部女性部教宣紙WAO

第2号 2015年2月28日発行

～ひとりひとりが手を取りあい、  
ひとつの“和（輪）”をつくっていこう～

発行担当 東神楽町職



12月から4月までは

**女性のはたらく権利確立運動強化月間** です。

道本部女性部で取り組んでいる職場改善実態調査（アンケート）は記入しましたか。記入し、内容を振り返り、自分の働き方を見直す機会としましょう。

## ◆「女性のはたらく権利確立運動強化月間」2015スローガン◆

**笑顔の自分を作るために！**

**女性の力を発揮しよう！**

道本部女性部では、月間中に女性交流集会及び政治学習会を開催しました。また春闘期でもありますので、上川地方本部青年女性春闘討論集会を開催しましたので、開催内容を報告します。

### 女性交流集会 2015.1.31（土）開催

講演は、国立大学法人室蘭工業大学准教授 清末愛砂さんから「どうなっちゃうの！？私たちのシゴトと暮らし～特定秘密保護法と集団的自衛権のお話～」についてお話しがありました。

はじめに2013～2014年末にかけての出来事を振り返りました。特定秘密保護法の制定を皮切りに命の価値の不平等に対して無意識の同意を強いられている。今の私たちの心の中にあるもやもや感と不安な気持ちのきっかけと、知ることを否定されたらどうなるのか？ものをいわない社会の怖さがよくわかりました。集団的自衛権行使容認が憲法上での矛盾。日頃は当たり前存在である憲法13条の条文「生命、自由及び幸福追求に対する国民の権利」をもう一度おさらいしたくなりました。

最後に「女性の登用促進」政策のわなも説明がありました。男なみに働く女性の美化、それ以外の女性がどのような働き方を選べば良いのか？輝く女性が戦争体制を支えてしまう今の世の中が映し出している政策なのであり、社会を冷静に見つめていないと大変なことに巻き込まれそうです。

帯広市労連 吉村智恵美さんから「沖縄・辺野古新基地建設阻止行動」について報告もありました。感じたことをもっと聞かせて欲しいと思わせる内容でした。道本女性部では、詳しいお話やもう一度聞きたい場合は、吉村さんを派遣するということも考えているそうです。ご都合さえつけば対応していただけるそうなので、単組の学習会にお呼びしてみてもいいかがでしょうか？

## 政治学習会 2015.2.1 (日) 開催

自治労組織内議員であるあいはらくみこ参議院議員からの講演「国政報告・政治の現状と課題」と、道本部総合研究室事務局長 酒井 康弘 さんからの講演「統一地方自治体選挙闘争にむけて」がありました。4月の統一選挙は地方の声を上げる大切な存在であり、本当の男女平等社会を実現できるようにしたいという力強い言葉がありました。あいはら議員へは上川地



本参加者からの質問が偶然にも集中しました。時間がないにも関わらず、丁寧に答えてくる姿に同じ女性として見習わなければなりませんね。(道本部のHPも見てみてくださいね。)最後に道本部女性部上島部長(占冠町職)の団結ガンバローで終了しました。上川地本からは25名の参加がありました。

## 上川地方本部青年女性春闘討論集会 2015.1.17~18 (土~日) 開催

自治労北海道本部青年部副部長 齋藤満希さんより「理想のまちを目指して!~賃金・職場を守る運動を春闘から始めよう~」について、「春闘」を行う意義についての内容や「人事評価」に関する講演がありました。職場環境を改善し、賃金・労働条件の維持改善を進めていくためには、一人で行動を起こすのではなく「みんなで」声をあげることが必要になるという言葉聞き、改めて組合活動の大切さを学びました。

また、地方公務員法の改正により、2016年4月の条例化が義務付けられている「人事評価制度」の導入に対しては、既に人事評価制度の導入がされている単組から良い評価を聞いたことが無い…というお話を聞きました。組織全体の士気を下げ職場環境を悪化させてしまう可能性があることがわかりました。



評価の高い職員の賃金を上げるということは、その一方でその他の職員の賃金を下げることになり、その結果、仕事に対するモチベーションが下がってしまう可能性もあるということを知りました。「人事評価制度」の導入に対して、今まではあまり危機感を持っていませんでしたが、講演を聞き、一人ひとりが人事評価制度についてしっかり考えていかなければならない…と危機感を覚えました。

女性部講演では、同じく道本部女性部副部長北口幸恵さんより「労働組合って必要なのか?~共働きの不当人事を受けて~」についてお話がありました。もし、自分だったらと考えるだけでつらいことだし、それを後輩の私たちに伝えてくれた貴重な体験をさせてもらいました。労働組合の大切さをすごく感じました。

## 編集後記

担当した東神楽町職です。かぐらっき~は、LINEのスタンプにも登場しました。様々なコスプレに挑戦しています!どうぞ皆さん楽しんでくださいね。

四役は春闘期オルグを行なっています。上川地本内を5班に分けて各単組の皆さんに集まっていただきました。それぞれの活動内容や抱えている課題などを聞くことが出来ました。四役一同大変感謝しております。近くの仲間と話が出来るのが、オルグの良さです。次回は確定期に向けたオルグも予定していますので、「私の話も聞いて~!」という方はぜひご参加くださいね。「かぐらっき~」は、お友達とお話をして、たくさんの仲間を増やしたいなあと思っています。いつでも良いので、姿を見かけたら声をかけてくれると嬉しいです!